



# いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

2530

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：佐々木貢一 幹事：渡邊 有 発行：会報・広報委員会

第 3348 例会 (40号) 2024 年 5 月 30 日 (木) 晴れ

## 会員卓話 SPEECH



ひまわり信用金庫本店営業部長

五十嵐 利博 会員

まず、万博とは？ですが、皆様をご存じのように、「万博」は「日本万国博覧会」の略称で世界中からたくさんの人やモノが集まるイベントで地球規模のさまざまな課題に取り組むために、世界各地から英知が集まる場所です。「万博」には人・モノを呼び寄せる求心力と発信力がありますが、この力というのは、2020年東京オリンピック・パラリンピック後の大阪・関西、そして日本の成長を持続させる起爆剤になるものと思っています。

過去には1970年、まだ自分は生まれておりませんでした。当時の日本、そしてアジアで最初に開催された大阪万博(EXPO'70)は日本の高度経済成長をシンボライズする一大イベントとなりました。

EXPO'70は、183日間開催され、参加国数が77か国、来場者数が6,421万8,770人と当時の史上最大規模を誇り、大成功を取めたと言われています。183日の開催で6,421万人ですから1日平均35万人が来場した事となります。現在のいわき市の人口より多い人数が、毎日訪れるというイメージかなと思います。1日のピーク来場は83万人だったそうです。

ちなみにディズニーランドの1日最高入場者数は10万人と言われており、約8倍なので異常事態だったと思います。また当時の入場料は大人800円だったようです。(当時の平均月収は5万円だったようです。)

そして70年の万博では、サインシステム、動く歩道、モノレール、リニアモーターカー、温水洗浄便座、電気自動車、テレビ電話、携帯電話、缶コーヒー、ファミリーレストラン、ケンタッキーフライドチキン等、21世紀の現代社会では当たり前のように普及している製品やサービスが初めて登場したものが沢山ありまして、自分が生まれる前からこんなにあったものかと非常に驚いております。

また、テーマ館のシンボルであった高さ約70mの太陽の塔やアメリカ館・ソ連館などの人気パビリオンでは、数時間待ちの行列ができるなどして大変混雑したということです。

特にアポロ12号が持ち帰ったとされる「月の石」を展示したアメリカ館の行列は延々と続き、途中であきらめて他のパビリオンに行く人も多かったようです。

その異常な混雑ぶりから、テーマをもじって「人類の辛抱と長蛇」や「残酷博」と揶揄されることもあったようです。しかしながら、国際博覧会史上初めて黒字となった万博だったとのことなので、大成功のもとに終わったものと思われまます。

閉会後においても半世紀が経過する今なおイベントの知名度は高く、高度経済成長期の日本を代表する出来事として取り上げられることが多いと思います。

そしていよいよ来年2025年に開催される大阪・関西万博は、2005年に開催された愛・地球博に続き、20年ぶりに日本で開催される国際博覧会となります。

来年開催される万博の期間は2025年4月13日(日)～10月13日(月)までの184日間となります。開催場所は大阪の人工島である夢洲です。その2025年大阪・関西万博が目指しているものとしては、大きく2つありまして、

①持続可能な開発目標(SDGs)達成への貢献

②日本の国家戦略 Society5.0の実現

1つ目は、国連が掲げる「SDGs」達成の目標の年である2030年まで、あと残り5年となる2025年は、実現に向けた取組みを加速するのに極めて重要な年となるという事ですので、2025年に開催される大阪・関西万博はSDGsを2030年までに達成するためのプラットフォームになるものと思います。

2つ目は、日本の国家戦略 Society5.0と言われていますが、この国家戦略 Society5.0とは、サイバー空間(仮想空間)とフィジカル空間(現実空間)を高度に融合させたシステムにより経済発展と社会的課題の解決を両立する人間中心の5番目の社会です。

日本の歴史的な社会には、大きく分けてソサエティ1.0～現在の4.0まで存在しており、始まりのソサエティ1.0が狩猟社会で、農耕が始まるまでの社会で狩猟や採集を生活基盤としていた原始的な社会です。それからソサエティ2.0が農耕社会で、小麦や米などの作物を育て収穫していた社会で、今日に至る社会基盤を形成したとされているものです。そしてソサエティ3.0が工業社会で、機械製品の発展などに伴い、工業化していった社会で、主に産業革命以後の社会を指しています。現在のソサエティ4.0が情報社会で、インターネットやスマートフォンなどの普及によって世界がネットワークでつながった社会とされており、社会はこのような順序で進化・発展してきたとされていますが、現在の情報社会(ソサエティ4.0)に続く新たな社会がSociety5.0とされています。このSociety5.0が目指す社会が、サイバー空間とフィジカル空間の融合を目指していると言われております。IoTやAI、ロボティクス、ビッグデータ、5G、バイオテクノロジーといった技術により様々な地球規模の課題が解決される社会は、SDGsが達成された社会になるものと思います。

ともあれ2025年4月の万博開催まで320日余りとなり、今年の11月末には入場券の販売も始まります。

ここ数ヶ月は、建設費の膨張やパビリオン建設の遅ればかりが目立っていますが、今回の万博は世界約160か国や企業が参加する計画で、大阪湾の人工島「夢洲」で半年間開かれ、約2,820万人の来場者を想定し、民間シンクタンクの試算によると経済波及効果は最大3兆3,667億円を見込んでいるそうです。155ヘクタールの会場の他、デジタル空間にそっくり再現したバーチャル会場も設けて、遠隔地から万博を楽しめることも出来る予定もあるようです。

また、今回万博のコンセプトは「未来社会の実験場」というこ



2023～2024年度国際ロータリーのテーマ

「世界に希望を生み出そう」

CREATE HOPE in the WORLD

# 「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

とで、万博を通じて健康医療分野、空飛ぶクルマなどのスマートモビリティ分野、水素燃料電池の船など環境・グリーン分野、人工知能 AI やビッグデータの活用などデジタル分野で様々な実験を進め社会での実用化を図る予定となっているようです。

また、最大の見どころは1周2キロメートルの世界最大級の木造建築物「大屋根（リング）」ということで、高さが12～20メートル、幅が30メートルもあり、その上を歩いて会場や大阪湾を見渡すことが出来るらしいです。

自分としては1970年の大阪万博は知らないのですが、来年2025年の大阪・関西万博を非常に楽しみにしているところですが、巷では技術もエンターテインメントも1970年万博の当時最高のものが集まった70年万博に比べますと、今やディズニーランドやゲームなど娯楽は多様化しておりますし、先端技術の見本市も数多く、万博の存在感が低下していると言われることも否めません。

それでも70年万博を訪れて影響を受けた子供たちが後に科学者や宇宙飛行士・作家などとして活躍しているように、25年万博も多くの子供たちに見てもらい将来を考えるきっかけになれば、面白いのではないかと考えています。

個人的には興味が絶えませんので、今からでもお金を貯めまして早めに実体験してみたいと思っております。

ちなみに基本入場料金は大人の1日券は7,500円。前売り券は同6,000円で、特に開幕後2週間にのみ使える1日券は4,000円、約3ヶ月使える1日券は5,000円と割安なので、前売り券を買って比較的すいている会期前半に訪れようかと思っています。まずは、自分が開幕後早々にでも行きたいと思っていますので、またその実体験をお話できる時があればお伝えしたいなと思っております。

最後になりますが、本日皆様の前でつたない話となりましたが、時間を頂きまして誠にありがとうございました。感謝申し上げます。今後も、ひまわり信用金庫の職員として、お客様との「対話」を大切にしていきたいと思いますので、困りごとや疑問点、相談ごと等ございましたら、遠慮なくお話しいただければ幸いです。お聞き苦しい点もあったかと思いますが、終了させていただきます。ご清聴いただきまして、誠にありがとうございました。

## 司会：渡邊有幹事

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・四つのテスト（有賀行秀会員）〕



有賀行秀会員

### ★結婚祝



飯野光世さん  
(5月26日)

## ◆会長挨拶ならびに報告（代理・鈴木弘康副会長）



本日は会長欠席ということで、代役を1カ月前から言われていました。

日曜日に田町で火災が起きました。火事を知ったのは翌日でした。その日の夜に足を運んでみましたが、被害の大きさに愕然としました。被害に遭われた方に御見舞を申し上げたいと思います。

5月19日に次年度の研修会がありました。公共イメージ・IT委員会に出席しましたが、3年前のロータリアンの認知度調査結果を聞きました。知っている人は16%だったということです。直近の調査では19%にまで上がったようです。イメージアップと認知度を上げるために、地区のキャラクターを作るとのことです。赤べこ、フラガール、桃がデザインされています。当クラブも認知度を上げていく活動を展開していかなければと思いました。

## ◆幹事報告

- ・RI日本事務局より財団NEWSが届きました。
- ・いわき勿来RCより会報、6月プログラム予定表、いわき平東RCより6月プログラム予定表が届きました。
- ・いわき分区より東北大学災害科学国際研究所スタディーツアーのご案内が届いています。



## ◆委員会報告・会員報告

### ◆出席委員会（久保田将副委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
5月30日	49名	27名	—

- ◆ロータリー財団委員会（代理・森雄治会員）  
渡邊有さん、有賀行秀さん、越智正典さん。 以上3件
- ◆米山記念奨学会委員会（森雄治委員長）  
渡邊有さん、有賀行秀さん。 以上2件

### ◆スマイルボックス委員会（島田啓太副委員長）

- ♥渡邊有さん（五十嵐利博様卓話お願いします）♥鈴木弘康さん（本日会長代理努めます。五十嵐様卓話しく御願致します）
- ♥飯野光世さん（金婚を迎えました。お祝い有難うございます）
- ♥黒須幸雄さん（円谷支社長、御栄転おめでとうございます。今後の御健闘を祈念します）♥高萩阿都志さん（五十嵐利博さん卓話しく御願致します）♥有賀行秀さん（五十嵐さん卓話よろしく御願いたします）♥関口武司さん（五十嵐さん、卓話しく御願いたします）♥島田啓太さん（五十嵐さん卓話お願いします） 以上8名

★本日の例会案内 6月6日（木）12：30～  
親睦活動委員会担当卓話 三瓶和秀委員長  
お食事メニュー＝豚肉の塩角煮

★次回の例会案内 6月13日（木）12：30～  
第6回クラブ協議会  
お食事メニュー＝夏野菜カレー